
Protokoll Kreistag vom 13.05.2015 in Hotel Krone, Immenstadt/Stein

Anwesend: Kreisvorstand, Spieler, Vertreter von 25 Vereinen.    
als Gäste: Johann Fischer (Bez.Vorsitzender), Benno Glas (BLSV)

Fehlende Vereine: SV Cambodunum Kempten(entschuldigt), TV Immenstadt 1860, SV Lenzfried

Zu 1. Kreisvorsitzender Heinz Frerichs eröffnet die Versammlung um 19:30 Uhr und begrüßt die 
anwesenden Vereinsvertreter und die Gäste Johann Fischer (Bezirksvorsitzender) und Benno 
Glas (BLSV).
Der Kreisvorsitzende stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung zum Kreistag und die 
Beschlussfähigkeit der Versammlung fest.  
Die Tagesordnung wird genehmigt; von Seiten der Vereinsvertreter bestehen keinerlei 
Ergänzungswünsche. 

Zu 2. Kreisvorsitzender Heinz Frerichs gab einen kurzen Bericht über seine Tätigkeit. Er nahm an 
mehreren Bezirksversammlungen bayernweit teil. Bei der letzten Versammlung wurde die 
Strukturreform, welche 2016 in Kraft treten sollte, auf 2019 verschoben. Alle Eil- und 
Dringlichkeitsanträge wurden daraufhin abgelehnt. Alle Funktionäre werden für 4 Jahre neu 
gewählt. 
Auch konnte er wieder Sponsorenanträge bei Sport Schneider in Kempten ( 100,00 €) und an 
die Sparkasse Allgäu ( 500,00 €) stellen, wobei er betonte, dass die Spende der Sparkasse 
wieder ausschließlich der Jugendarbeit in verschiedenen Vereinen zu Gute kommt.  
Er dankte allen Vereinen, ehrenamtlichen Mitarbeitern und Spielgruppenleitern für die gute 
Arbeit. Kritisierte aber die mangelnde Informationsweitergabe an den Kreisvorsitzenden 
und an den FW Öffentlichkeitsarbeit.   
Der Kreis Oberallgäu fasst insgesamt 28 Vereine, darunter gibt es zur Zeit insgesamt 101 
spielberechtigte Mannschaften ( 26 Herrenman. 6er, 40 Herrenman. 4er, 32 Jungenman. 4er, 
3 Mädchenman.).

Kreissportwart Josef Baldauf berichtete kurz über 41 Jahre Tätigkeit in verschiedenen 
Funktionen im Kreisvorstand. Er fand kurze und treffende Worte zum Abschied und dankte 

Tagesordnung: 

  1. Eröffnung der Versammlung, Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung
  2. Berichte des Kreisvorstands, der Fachwarte und Kassenbericht
  3. Grußworte der Ehrengäste
  4. Ehrungen von Mannschaften und Spieler 
  5. Entlastung der Vorstandschaft für 2014
5a. Wahlen

Bildung des Wahlausschusses
Feststellung der Stimmberechtigten
Neuwahlen des Kreisvorstandes (Kreisvorsitzender, Kreissportwart, 
Kreiskassenwart, FW Öffentlichkeitsarbeit, FW Vereinsservice, 
Kreisjugendwart)

  6. Fragen zu den Wettkampfspielen ( Spielverlegungen)
  7. Vorstellung der neuen Ligenstruktur und Ligeneinteilung
  8. Anträge zur Diskussion
  9. Vergabe von Kreisturnieren
10. Vorstellung und Verabschiedung des Haushaltsetats 2016
11. Ehrung und Verabschiedung alt gedienter Funktionäre
12. Verschiedenes, Wünsche und Ideen



Allen für die Hilfe, Unterstützung und Mitarbeit. 

Fw Öffentlichkeitsarbeit Stefan Beckmann konnte mitteilen, dass die Bereitschaft zu 
Pressemitteilungen gut sind. Die Ergebniseingabe ist zu 90% gut, die restlichen 10% sind sehr 
schlecht. Er forderte, dass dies noch besser werden muss und dass vor allem die Fristen zur 
Eingabe eingehalten werden müssen. 

FW Breitensport Sigi Holzknecht wird sein Amt nicht weiter ausüben, da die Möglichkeiten in 
den Vereinen ausgeschöpft sind. Leider musste er auch feststellen, dass die Kreisliga der 
Mädchen sehr schlecht gelaufen ist, da es doch ein sehr hohes und sehr unterschiedliches 
Leistungsniveau gibt. Auch die Nachfrage der zweiten Auflage des Girly-day war sehr schlecht.
Er dankte den mitwirkenden Vereinen und freiwilligen Helfern, welche die Auftritte im Forum 
unterstützt haben. Er betonte zum Schluss aber, dass er jederzeit für die Vereine als 
Ansprechpartner zur Verfügung steht, sei es zur Durchführung von mini-Meisterschaften oder 
Turnieren usw.

Kassenwart Claudia Busch stellt den Kassenbericht vor. 
Einnahmen in Höhe von 1113 € (davon Vereinsumlagen 483,00 €, Ordnungsgebühren 30,00 €
Spenden 600,00 €) standen im Jahr 2014 Ausgaben von 753,66 € (davon 280 € für 
Turnierzuschüsse, 391,08 € für Auslagen Fachwarte und 50,28 € für Ehrungen der Pokalsieger, 
6,30 € für Verwaltungskosten und 26,00€ für Werbung) gegenüber. Der Kassenbestand belief 
sich zum 31.12.2014 somit auf 1287,91 €. Sämtliche Unterlagen wurden Anfang 2015 vom 
Bezirksrevisor geprüft und für korrekt befunden. Der Jahresabschluss wird einstimmig 
genehmigt und im Anschluss der KKW ebenfalls einstimmig entlastet.

Stellvertretend für Christian Zabler, Kreisjugendwart und KFW Jugend-Mannschaftssport, 
schilderte Peter Frey die Eindrücke aus der vergangenen Spielsaison. 
Kreismeisterschaft und Kreisranglistenturniere der Jugend und Schüler wurden wieder 
erfolgreich durchgeführt. 
Von diesen KRLT haben sich die besten für das BBRLT qualifiziert. 7 OA-Spieler qualifizierten
sich dann für das BRLT, davon haben sich bereits 3 Spieler weiterqualifiziert für das LBRLT . 
Das 2. BRLT für Jugend und Schüler B stand noch aus. 
Letztes Jahr hatten sich 2 Spielerinnen für das LBRLT und eine sogar für das Bayerische 
Ranglistenfinale qualifiziert. Dabei wurde Amelie Steidle 10. bei Schülerinnen B (von ganz 
Südbayern) und ebenfalls 10. aber von ganz Bayern wurde bei Schülerinnen C Nina Mauch.
Es wurden auch erfolgreich 6 Ortsentscheide der mini-Meisterschaften durchgeführt. Dabei 
qualifizierten sich 2 Teilnehmer aus dem Oberallgäu (Ortsentscheid in Fischen) für den 
Verbandsentscheid (vergangenes Jahr waren es 5 Teilnehmer) in Thannhausen. Tobias Gall hat 
sich dieses Jahr als Bayrischer Meister die Teilnahme am Bundesfinale nach 
Delmenhorst/Niedersachsen gesichert. Somit sind zwei mal in Folge ein Oberallgäuer 
Teilnehmer/in Bayrischer Meister und im Bundesfinale vertreten. 
Amelie Steidle sicherte sich letztes Jahr den Titel und wurde Deutsche Meisterin.
An den Ergebnissen kann man sehen, dass die Mini-Meisterschaften eine gute Ergänzung der 
normalen Jugendarbeit darstellen. Für weitere Informationen steht auch Otto Marton gern zur 
Verfügung. 
Er appellierte auch nochmal alle Vereine mehr an Meisterschaften und KRLT teilzunehmen.

Abschließend dankte FW Vereinsservice Otto Marton allen Vereinen für die Durchführung von 
mini-Meisterschaften und für die reichliche Teilnahme von Kindern verschiedener Vereine. Die 
Anzahl der Teilnehmer hat sich verdoppelt. Dennoch rief er die Vereine auf, mini-
Meisterschaften durchzuführen und Kinder teilnehmen zu lassen. 

Zu 3. Benno Glas begrüßte alle Anwesenden. Er stellte fest, dass es aufwärts geht, auch im Hinblick 
auf die mini-Meisterschaften. Er dankte allen, die sich um die Jugendarbeit bemühen, auch ein 
großer Dank an den Kreisvorsitzenden Heinz Frerichs und den ausscheidenden FW Josef 
Baldauf. Er erläuterte noch kurz, was es heißt ein Team zu sein, verbunden mit Solidarität und 



Kameradschaft. Gleichzeitig regte er zu mehr Resonanz aus den Vereinen an, auch hinsichtlich 
der Postenbesetzung im Vorstand. Er bat um mehr Unterstützung von allen Seiten.

Johann Fischer übermittelt an den Kreis 1 die Grüße der Bezirksvorstandschaft. Er dankte allen
Kreisfunktionären für ihre Tätigkeit.
Er findet, dass es gute und neue Ideen gibt. Das bringt mehr Bewegung und mehr Impulse. 
Zur Strukturreform äußerte er sich nur kurz. Es gab bayernweit keine große Mehrheit dafür und
es sei ein sehr langsamer Prozess. Deswegen wurde die Reform abgesagt und auf 2019 verlegt. 

Zu 4. Geehrt wurden für 5-jährige Abteilungsleitertätigkeit und erhielten die BTTV Verdienstnadel in
Bronze: 

Otto Marton vom TSV Durach
Rainer Wengenmayr vom TSV Buchenberg

Für 10-jährige Abteilungsleitertätigkeit geehrt und die  BTTV Verdienstnadel in Silber bekam:

Peter Herz vom SSV Wertach

Die BTTV Ehrennadel und die BLSV Ehrennadel in Gold, für 10-jährige Tätigkeit als 
Spielgruppenleiter bekam:

Thomas Leuprecht

 Die BTTV Ehrennadel und die BLSV Ehrennadel inSilber mit Gold für 15-jährige Tätigkeit 
erhielt:

Rainer Klopstock

Geehrt wurden für Titelgewinne auf Kreisebene:  

Herren: - 1. Kreisliga:  SSV Wildpoldsried 
- 2. Kreisliga Nord: SSV Wildpoldsried II

 - 2. Kreisliga Süd:  TSV Durach 1921 III
- 3. Kreisliga Nord: SG Frauenzell-Muthmannshofen
- 3. Kreisliga Mitte: TSV Durach VI
- 3. Kreisliga Süd: TSV Wengen 1928 III
- 4. Kreisliga Nord: TSV Durach VII
- 4. Kreisliga Süd: DJK Seifriedsberg IV

Jungen: - 1. Kreisliga:  TSV Buchenberg
- 2. Kreisliga:  TSV Oberstdorf
- 3. Kreisliga Nord: SV Probstried
- 3. Kreisliga Süd: TSV Sulzberg

Mädchen: - 1. Kreisliga: SSV Wildpoldsried II

 Geehrt wurden als Pokalsieger: 
-  ASV Hegge (Jungen)
-  TSV Wengen (Herren)  

- ASV Hegge (Schwabenpokal)



Geehrt wurden auf Bezirksebene:

Mädchen: - 1. Bezirksliga:  SSV Wildpoldsried

Herren: - 2. Bezirksliga Süd: TSV Durach 1921
- 3. Bezirksliga Süd-West: TV Kempten II

Zu 5. Es wird ein Wahlausschuss gebildet aus: Bea Ruf, Michael Rast und Johann Fischer
Die Zahl der stimmberechtigten Vereinsvertreter wird ermittelt. 

 
Folgende Kreisfunktionen sind zu besetzen:
- Kreisvorstand: Heinz Frerichs (einstimmig gewählt)
- Kreissportwart: Peter Frey ( einstimmig gewählt)
- Kreiskassenwart: Claudia Busch (einstimmig gewählt)
- KFW Öffentlichkeitsarbeit: Stefan Beckman (einstimmig gewählt)
- KFW Vereinsservice: Otto Marton (einstimmig gewählt)
- Kreisjugendwart: Florian Göttle (einstimmig gewählt, nicht anwesend; hat sich bereiterklärt)

Der alte Vorstand wird einstimmig entlastet und dem neuen Vorstand viel Erfolg gewünscht. 

Zu 6. Es gab keine wichtigen Fragen.

Zu 7. Peter Frey stellte seine neue Ligeneinteilung und Ligenstruktur vor. Dazu wird es einen 
gesonderten Bericht geben. 
Für den Jugendbereich haben alle einstimmig zugestimmt. Im Erwachsenenbereich kam es 
doch zur angeregten Diskussion. Es waren nicht alle wirklich überzeugt, aber es wurde 
zugestimmt, für ein Jahr auf Probe dieses System auszuprobieren. Auch kam auf, ob man nicht 
in der 2.Kreisliga mit 4er Mannschaften spielen könnte. Dies ist erst zur Saison 2016/2017 
möglich. Es muss ein schriftlicher Antrag beim KV eingehen und zum nächsten Kreistag 
darüber abgestimmt werden. Auf Nachfragen zeigen 15 Abteilungsleiter Interesse und 9 
Abteilungsleiter sind dagegen. 

 
Zu 8. Es lag ein Antrag von Günther Hiederer vor, dass bei Einzelmeisterschaften Damen bei den 

Herren starten sollten, da es sonst von der Eingabe her nicht funktioniert. Dies muss erst vom 
Bezirk genehmigt werden. Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Zu 9. Es werden folgende Kreisturniere auf die jeweiligen Vereine verteilt: 

- Kreis-Einzelmeisterschaften Damen und Herren (Okt. 15): TSV Wiggensbach
- Kreisranglistenturnier Damen und Herren (01.02.16): TSV Buchenberg 
- Kreis-Einzelmeisterschaften: Schüler und Jugend (11.10.15): SSV Wildpoldsried 
- 1. Kreisranglistenturnier Jugend, Schüler A, B, C (24.01.16): TSV Altusried 
- 2. Kreisranglistenturnier Schüler A, C (28.02.16): TSV Heising oder DJK Seifriedsberg
- 2. Kreisranglistenturnier Jugend, Schüler B ( 13.03.16): TSV Fischen

- Kreisentscheid der mini-Meisterschaften (zw. 14.02.-13.03.16): DJK Seifriedsberg

zu 10. KKW Claudia Busch stellt den Haushaltsetat für das Kalenderjahr 2016 vor. Als Ausgaben 
werden danach 770 € veranschlagt (Auslagen Fachwarte 400 €, Ehrungen/Pokale 60 €, 
Verwaltung 10 €, Zuschüsse für Veranstaltungen 300 €). Diese werden durch folgende 
Einnahmen abgedeckt: Beiträge 400 €, Ordnungsgebühren 60 €, Spenden 100 €). Der Plan wird
einstimmig verabschiedet.  

Zu 11. Verabschiedet wurde vom KV Heinz Frerichs Josef Baldauf für seine langjährige Tätigkeit im 
Kreisvorstand und Sigi Holzknecht für seine engagierte Tätigkeit als FW Breitensport. 



Zu 12. - Es wurde darum gebeten, generelle Absagen bei Turnierteilnahmen rechtzeitig dem  
  Veranstalter mitzuteilen. 
- Damit sich jeder ein Bild von Peter Freys Konzept machen kann, wird er dieses online   
   stellen. 
- Der SV Krugzell fusioniert mit dem Verein TSV Altusried.
- Zur Teilnahme am Schwabenpokal muss separat angemeldet werden.
- Für Fragen im Sportbereich steht Peter Frey gern per Handy zur Verfügung.
- Es wurde nochmal darauf hingewiesen, dass lt. Bundeskinderschutzgesetz jeder ein   
  Führungszeugnis braucht, wer mit Kindern und Jugendlichen zu tun hat.
- Auch wurde einstimmig abgestimmt, dass Damen eine Doppeleinsatzberechtigung erhalten 
  und somit auch bei den Herren spielberechtigt sind.

Kreisvorsitzender Heinz Frerichs bedankte sich bei allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 
23.30 Uhr. 


